

El Chileno
14 Noviembre 1908

(Conchurá)

El ahorro en el norte

SOLUCION DEL PROBLEMA OBRERO

Prácticamente se ha demostrado que no es espíritu de ahorro lo que falta al pueblo, sino facilidades, establecimientos donde depositan sus economías, cajas que ofrezcan suficientes garantías de seguridad.

En donde quiera que se haya establecido una caja, muy luego han acudido los obreros en número considerable a guardar sus modestos capitales, formando en poco tiempo un fondo considerable.

Y necesariamente debemos llegar a la conclusión que nuestras clases trabajadoras, lejos de carecer de prevision, están dotadas de un magnífico sentido práctico, tienen iniciativas y saben aprovechar de las facilidades y medios que se ponen a su alcance.

Aun los mismos habitantes del norte, los trabajadores de la región salitrera, cuya situación y condiciones ha sido tema de repetidos estudios, están dando un bello ejemplo desde el momento en que se les proporcionó la ocasión y la manera de resguardar sus economías. La estadística contiene cifras reveladoras, cifras que indican que el llamado problema de la pampa, puede tener una sencilla solución.

Hasta el mes de Mayo del presente año, la caja de Iquique había recibido depósitos por más de 8.000.000 de pesos y cuentas abiertas por un número de 22.707. En esa misma fecha quedaba un saldo no inferior a 2.200.000 pesos y la cantidad de cuentas vigentes eran de 16.781.

¿Cómo ha sido posible llegar a este soberbio resultado?

Instalando diversas agencias. Actualmente existen en Pisagua, Huara, San Antonio, Pozo Almonte, Caleta Buena, Santa Catalina, Negreiros, Junin y Lagunas.

Durante los cinco primeros meses del año en curso, los ahorros depositados en la caja de Iquique y sucursales arrojó la bonita suma de medio millón de pesos.

Por los datos apuntados, se puede ver que no todo el dinero de los obreros va en Tarapacá a manos de los taberneros y que por el contrario, los trabajadores comprenden perfectamente las ventajas del ahorro y la practican tanto o más que los de las otras provincias.

Ocupándose de esta cuestión, la "Oficina del Trabajo" dice, entre otras cosas, algo sobre lo cual, deseamos llamar la atención de nuestros congresales.

"Estos datos demuestran hasta la evidencia la necesidad de crear uno o dos puestos de agentes viajeros permanentes de la Caja de Ahorros de Iquique, creación que fué propuesta a comienzos del presente año por su actual administrador, y que el consejo de la Caja de Crédito Hipotecario rechazó por razones de economía. No parece aceptable que se invoquen razones de economía, tratándose de la necesidad de fomentar el ahorro, ya que de su conveniente desarrollo depende, en gran parte, el mejoramiento de la situación moral y económica de los trabajadores y la solución libre y pacífica de muchos de los graves problemas que con ella se relacionan. Mientras éstos no posean un pequeño capital de ahorro, estarán bajo la dependencia exclusiva del capitalista y no podrán discutir libremente y sin inferioridad de situación las condiciones del contrato de trabajo.

Se encuentra, además, pendiente de la consideración del Supremo Gobierno un proyecto del ex-Intendente de la provincia y ex-delegado fiscal de salitrera, don Manuel Salinas, sobre el pago de terrenos fiscales en el norte del país a los obreros que hayan formado en economías cierta cantidad.

El despacho de este proyecto será un poderoso estímulo para los trabajadores, y es de esperar que se le dé la importancia que merece, ya que siendo sus ventajas manifiestas, no impone al erario nacional más que un gravamen indirecto o insignificante."

DE LOS FF.

Son los mas en Alameda, los de tar entre la Nueva Fábrica de G Consejo de Habi Tendrán carros e gas y eléctricos; con grandes facil tereses. Están Guerrero y Espo Para tratar y BARRA O.—Ofic ro 1493, de 9 a 1

El Turno

Oxígeno a cualq Droguería Santo esquina de Plas

CON

Cámara

La Se

Bajo la pre fiores Escobar sion ayer la de Senadores, 22 de sus mi fiores Ministry dustria.

Se da cuen pachado por l tados para pag Beneficencia e de \$ 27,142.5 Gobierno por yecto acompa lo por el cual ma Junta un rio de \$ 73,00 de Iquique.

Se aprueba tra del señor

DESPOJO

El señor Llama la ato hácia los fre los indijenas sur. Recientes nuevos hech naturaleza, y testar ante el

Continuame nes indijenas prometo muc cumple nada.

En los últi tados, los ind la Mensura d sulta que en dijo que ocur dades austral clamaban a las autoridad caso de los

Así pues l da por, n debe llunari cion del Ge no va a co tema.

El señor

sobre los trá del molo de Estos trat hechos, y val el Gobierno viene proseg medio millon necesario vo clase de obra ron desde e pero que el practicarlas.

LEI I

El señor las observati la sesión ante lei de paten El argumen hasta aquí es mayor que

dades. Para municipalid constituidas, tuda todos? A las Mus do es o. De adas de la l a e 10% en gaciones y casi todas e gnomizada.

No puede tracion por Valparaiso, Iquique, los tales raco

ra exhorta do Cristo d, vijilad y uno indus do la medi confianza de las veces al nos a orar. una razon lucirnos mui meditacion; plo de pru quo de all ta direccion la mas ardua --Vieñe aquí con recordar de San Cár ended, her si tan nece oclosiásticas bal, que debe y seguir a nes: "Salmo na, "y enton istras los Sa iermano, en bras la misa, eces; si can s, medita on nien lo di medita con avadas (40) con verlad a repetir fre sentoncia de ubro que mo ñor; su vo dia y noche, prosperará." ésto el mas estímulos: Si y es en rea por la co potestad, no llamarse tal sus obras?... mas impor litar on la vi 1).

LETBAS

consideracion es preciso na la asidua piadosos, y, los divina. Atiendo a la ptuaba San San Jeróni iano, instrua la sacerdotal: mano los li lo daba esta quo has de quella palabrauerdo con la que puedas a sana y re dictores". n efecto; no lotos que pro nancia en to do su vidal sabor predi implecan há elevan hácia lto,—sa vez enjearles—los de sus oycn.

precepto del que los libros impre en tus otro aspecto, que os ataq ue la mayor obrar sobre el amigo, es la e lo advieruda con su lo despierta or? "Dichoso un amigo El que lo ha utrado un tel en, en el nú migos, verda demos inscri os. Ellos no recorda nre preserpeicón a ima; desp onaciones de vana; e s turbas. fteñe. Recu anibles aec disimuladas; peli que chau. nes.